

La tradicional Salve en la parroquia de Santa María

Se estrenó una del maestro Urteaga

Seguendo la tradicional é ininterrumpida costumbre, ayer se celebró en la parroquia de Santa María la solemne Salve, con asistencia de la reina doña Cristina.

Desde las primeras horas de la tarde, los balcones, bajo los cuales había de pasar la comitiva, fueron engalanados con colgaduras, ostentando los colores nacionales, y las calles que formaban el recorrido fueron enarenadas.

Pasadas las siete, desde la Casa Consistorial se dirigió al Ayuntamiento en corporación á la iglesia de Santa María, precedido de su banda de trompetas, los músicos juglares y los maceros.

Poco después llegó el obispo de Vitoria, P. Zacarías Martínez, y algo más tarde, el ministro de Estado, señor Yanguas.

A lo largo de la calle Mayor, estaba situada una compañía de infantería con bandera, á las órdenes del capitán Velasco. Las boca-calles se hallaban guardadas por agentes de Seguridad que velaban por el mantenimiento del orden de la multitud, que, desde la Avenida de la Libertad hasta la calle del 31 de Agosto formaba una ininterminable y doble muralla humana. En los balcones había también gran cantidad de público.

Momentos antes de las siete y media, asomaron por la calle los caballeros, precediendo un "landeau", ocupado por el duque de Sotomayor, el marqués de Velada y el conde de Caudilla.

Después, entre las fuerzas de la Escolta Real, mandadas por el señor González de Córdoba, conde de Gondomar, llegó el carruaje ocupado por la reina doña Cristina. Vestía ésta traje oscuro y tocaba su cabeza con la clásica mantilla.

Acompañábale la marquesa de Atarfe, también de mantilla. En un automóvil seguía á la reina el gobernador civil, general Chacón, vistiendo el uniforme militar.

En el atrio fué la augusta dama recibida por el ministro de Estado, el alcalde señor Elósegui, el comandante de Marina señor Nardiz, el coronel señor Hita, en representación del general Gardequi, que se halla enfermo; el obispo de la diócesis y el clero parroquial.

Bajo palio, llevado por los concejales señores Aristi, Aristeguieta, Ibáñez, Lafitte, Maiz, Pena, Pérez Egea y Zárate, penetró doña Cristina en la iglesia á los acordes de la Marcha Real, entonada magistralmente por el órgano.

En el dosel erigido en el Presbiterio del altar mayor, junto al Evangelio, se instaló S. M., ocupando el Ayuntamiento, autoridades é invitados, las sillas colocadas al efecto.

El Orfeón Donostiarra, reforzado con el coro de niños de Pasajes-Ancho, cantó magistralmente la Salve, compuesta por el organista de San Vicente, don Luis Urteaga. Obra es ésta que se cantó ayer por primera vez, que revela los méritos compositivos del maestro organista. En efecto, ajustándose á las disposiciones dictadas—y que se exigen con toda rigurosidad—sobre la música religiosa, el maestro Urteaga ha escrito una página que no carece de originalidad, aunque en toda ella se destaca una honradez, casi una ingenuidad absoluta, que ponen de manifiesto los conocimientos musicales del compositor, que no ha recurrido á trucos efectistas—aunque pudiera haberlo—á pesar de la clase de música de que se trata.

Particularmente la primera frase y el "O clemens!", que es repetición de aquélla, son de una nobleza y una grandeza admirables.

El mismo Urteaga tocó la parte de órgano con la maestría en él peculiar.

Cantó, además, el coro de hombres del Orfeón, antes de la Salve y bajo la dirección del maestro Esnaola, como la otra composición, el "Ave María", de Vitoria, nuestro clásico.

Muy oída es ya la obra de Vitoria, pero encierra tantas bellezas y la canta tan bien el Orfeón Donostiarra, que siempre se oye con deleite.



--¡No os parece mejor que ir al cine, ya que tenemos hoy dinero, que com-
premos el riquísimo chocolate Elgorriaga?
--Todos a una: ¡Sí, sí, muchísimo mejor!

Frontones Jai-Alai y Moderno de Rotcha

En el Jai-Alai En el Moderno

GRANDES PARTIDOS DE PELOTA
Para HOY, a las cuatro menos cuarto tardé
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO
Primero, a remonte:
IRIGOYEN y ZABALETA
contra
BASTARRICA, UCIN y SALAVERRIA I
sacando del 11 1/2 y del 10 1/2.
Segundo, a pala:
IZAGUIRRE y JAUREGUI
contra
SOLOZABAL y PEREA
sacando del 11 y del 10 1/2.

Mañana, LUNES, a las cuatro menos cuarto
Primero, a pala:
QUINTANA I y VILLARO II
contra
SOLOZABAL y UNAMUNO
sacando del 10 1/2 y del 11.
Segundo, a remonte:
ECHANIZ (A.) y UGARTE
contra
PASIEGUITO y TACOLO
sacando del 10 1/2 y del 11.

Precios para los partidos de tarde: Palcos, primera fila, 2 pesetas; segunda, 2; paseo de palco, 2; sillas de cancha numeradas, 1; asiento de cancha, 1; paseo, 1; delantera de galería, 0'50, y galería, 0'25.

GRANDES PARTIDOS DE PELOTA
Para HOY, a las diez y media de la noche
GRANDIOSO ACONTECIMIENTO
Primero, a remonte:
ADURIZ y ECHANIZ (J.)
contra
LASA y ERREZABAL
sacando del 10 1/2 y del 11.
Segundo, a pala:
AMOREBIETA II y CANTABRIA
contra
AZURMENDI y UNAMUNO
sacando del 11 1/2 y del 11.

Para mañana, LUNES, a las diez y media noche
Primero, a pala:
AZURMENDI y LEJONA
contra
IZAGUIRRE y OCHOA
sacando del 11 1/2 y del 11.
Segundo, a remonte:
JURICO y LARRAÑAGA
contra
ADURIZ y ZUMETA
sacando del 11 1/2 y del 10 1/2.

Precios para los partidos de noche: Sillas y asientos de cancha, 0'50; palcos, 1 peseta. El impuesto del 15 por 100, a cargo del público.

Bicicletas "AUTOMOTO" "ALCYON" "HELVETIA"

Modelo especial B. H. Tour de France
Modelo campeón 1926
A PRECIOS VERDADERAMENTE REDUCIDISIMOS
GRAMOFONOS Y DISCOS
"MULTIPLEX" Y "REGAL"
LOS UNICOS SIN RUIDO EN LA SUPERFICIE

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS
CASA INURRIETA
Guetaria, 5
SAN SEBASTIAN



Máquinas para coser y bordar las de mejor resultado y las más elegantes
WERTHEIM
MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.
Pídanse catálogos ilustrados. Se enviarán gratis
Dirección general en España: RAPIDA, S. A. AVINO, 9 - Apartado núm. 738 - BARCELONA
De venta: ANGEL G. BONILLA; San Martín, 6. Teléfono 8-50.

La vida en Vizcaya

Ha terminado el plazo para la aprobación del convenio del Banco Vasco

(Por teléfono)

Bilbao, 14.

El juez del distrito del Hospital, señor Pedreira, que entiende en el expediente de suspensión de pagos del Banco Vasco, ha dictado una providencia con fecha de ayer declarando terminado el plazo para la aprobación del convenio por los acreedores.

Las adhesiones a dicho convenio representan un total de 14.213.230,36 pesetas.

En la mencionada providencia se concede un plazo de ocho días hábiles para los que se opongan al convenio formulen sus reclamaciones.

UN BANQUETE

En el chalol de Tablas la Cooperativa de construcción de viviendas «Fomento General» ha obsequiado con un banquete a los señores don Ernesto Ercoreca, don Sabino Ruiz, don Juan Pérez Yarza y don Ramón Sánchez Díaz.

ORDEN GUBERNATIVA

El gobernador civil ha denegado el permiso que solicitaba el Ayuntamiento de Marquina para celebrar un concurso de levantamiento de piedra de peso de 400 kilogramos.

La prohibición se funda en que se trata de un peso excesivo, cuyo manejo puede dar lugar a accidentes en los concursantes.

LAS FIESTAS DEL 16

Seguendo tradicional costumbre, el Ayuntamiento ha organizado varios actos para el próximo día 16.

A las ocho de la mañana saldrá el Ayuntamiento, precedido por los tamborileros, del Puente de Cantalojas y se dirigirá a San Roque, escuchando una misa en la ermita.

Luego se celebrarán en la campi varios concursos, entre ellos uno de aurrekularis. A mediodía se celebrará un banquete en la campi y a continuación tendrá lugar la típica romería, amenizada por la Banda de Santa Cecilia y los tamborileros.

FALECIMIENTO SENTIDO

En Gordejuela ha fallecido la esposa del conde de Aresti.

El viudo recibe innumerables muestras de pésame de la buena sociedad de Bilbao.

UN INCENDIO

En Ceberio un incendio destruyó una casa propiedad de Juan José Góiti, que habitaba Justo Elizaguirre.

No hubo que lamentar desgracias personales.

Por su honradez comercial y por vender más barato que nadie, EL PARAISO, Urbietta 13, y San Martín, 32, es la casa que conviene a todo el mundo.

VENTA de JOYAS a PRECIO FIJO ECONOMIA de 20 a 25 por ciento TRUST JOYERO - ALAMEDA, 15 - (Sucursal)

Interesa a los sastres y CONFECCIONISTAS DE TRINCHERAS saber que la Fábrica de Impermeables y Trincheras «EL BUFALO» vende telas acetaladas, caouchouc y forros por metros; hebillas y botones de cuero, especiales para trincheras. Precios excepcionales. Misericordia, 3. Gros.

Frontón Noiz-bait-Zarauz

CCLOSAL PARTIDO DE PELOTA A MANO para mañana, lunes, a las cuatro y tres cuartos de la tarde

Con motivo de las fiestas de Nuestra Señora de la Asunción, esta Empresa ha organizado un emocionante partido, conteniendo los fenómenos Atano hermanos II y III (el mago de la pelota) contra Zabala II y Bojas.

Se expenden localidades en el bar del frontón.

Chinches y cucarachas

Se quitan radicalmente en tres días; único tratamiento que garantiza su buen resultado. Precio, dos pesetas. Venta exclusiva.

Príncipe, 7, bis. (Carbonería de San Román)

Fábrica de Impermeables y Trincheras "El Bufalo"

(PRIMERA EN ESPAÑA)
Única que compite con todas las marcas Inglesas y que por su fina impermeabilización en el tejido hace imposible que pase el agua. ¡120 por 100 más barato que en Francia! Se lo demostraremos a usted con hechos. El mayor surtido en trincheras tres telas.

«El Bufalo». Precios asombrosos. - Misericordia, 3 (barrio de Gros). San Sebastián.

Doctor Vicente Loidi

OCULISTA. Consulta de 10 a 4 y de 3 a 5 FUENTERRABIA, 4, 2.